

Testimonio de Carmen de la Cayetana.

*Castillo*

El volcan de San Vicente es el lugar de origen nuestro, donde nos criamos y el lugar que queremos que nos vea morir. En el 1970 el volcan estaba ocupado por varias familias ricas, nosotros eramos colonos de los Angulos. Mi papa decia que los Angulos tenian todo el cafetal que se alcanzava a ver con la vista, cientos de manzanas cultivadas del producto de exportacion. Todos los colonos trabajabamos pagando censo y alquiler de la tierra, davamos nuestra vida para el patron, el senior Angulo. (Actualmente los Angulos son de ARENA uno en la Asamblea y el otro de Consul en San Francisco)

En 1972 el senior Angulo empezo a meter el algodón y procedio a quitarnos las pocas tierras en las que trabajabamos. Tambien inicio una corta de arboles indiscriminada -deforestacion- limpiando grandes cantidades de tierra. Eran los bosques que nos daban la alimentacion y protegian el volcan de la erosion. Con la siembra del cafe nos habian desplazado de las lomas donde le gusta al cafe, con el algodón nos desplazaron de los valles. Con la siembra del algodón "vino otra plaga" que era las fumigaciones encima de nuestras casas, ya que estavamos a la orilla del algodón. Venian las avionetas y tiraban el veneno encima de nuestras casitas envenenando a los niños, animales y matavan nuestras plantitas. Se encontraba veneno en la leche de las madres y en la sangre de los trabajadores del algodón.

Fuimos a platicar con los Angulos y les dijimos que ivamos a pagar por la tierra pero no quisieron el dinero y dijeron que continuarian con la siembra del algodón. Nos reunimos a nivel de la region como Comunidades Cristianas para estudiar la situacion y nuestra respuesta y desidimos que el siguiente año ivamos a sembrar alimentos envez de algodón. Planificamos que todas las Comunidades Cristianas nos ivamos a tomar las tierras y que tendriamos el dinero listo para pagar la renta. Los patrones no dijeron nada y hasta se respirava un ambiente muy quieto.

El 29 de Noviembre, 1974 se rompio el silencio con la masacre. Como a las cinco de la tarde llegaron las camionadas de militares de la 5ta Brigada de San Vicente. Iniciaron una gran valacera y entraron casa por casa capturando y desapareciendo a mas de 30 personas y se llevaron a seis hombres. Los buscamos día y noche, por seis días hasta que los encontramos lejos de La Cayetana por los zopez que se los estavan comiendo. Los habian tirado en el puente El Burro. No pudimos reconocer ningun cadaver porque los habian hecho pedacitos con el machete. Los picaron como animales.

Dos meses mas tarde llego el Presidente de la republica Molina a dejarnos regalos entre ellos un quipo de foot ball, dijo no saber de la masacre.

En el mismo periodo se dieron la masacre de La Cayetana, Tres Calles y Chinamequita. Mas tarde asesinaron al padre Alirio Napoleon Macias, el 4 de Agosto de 1979. Estas masacres se

conocieron por todo el país.

La Guardia y los escuadrones de la muerte continuaron la represión contra las Comunidades Cristianas, FECAS y UTC. Se tomaban las poblaciones por un día y hasta 15 días. Se empezaron a ir los hombres y entonces los soldados violaban a las mujeres enfrente de la comunidad, a los ancianos los forzaban a tomar agua y después los mataban. Cuando encontraban la casa sola la quemaban destruyendo todas nuestras pertenencias, cultivos y animalitos.

Recuerdo bien claro el 4 de Junio de 1981, la concentración mas grande de soldados en el operativo de "Yunque y Martillo" contra todas las comunidades del volcán de San Vicente. Morteraban y bombardeaban, se oía como que iban a destruir todo. Esta fue una guinda de diez mil personas donde perdimos cientos de niños. Solo en la hacienda la Peña mataron a 60 personas, encontramos a las mujeres colgadas del pelo en la tela metálica de la escuela, y muchos los tiraron muertos en el Puente Negro. Así fue como poco a poco empezamos a despoblar nuestros lugares. La cacería humana continuaba en los lugares donde íbamos llegando, se nos reconocía por nuestros cuerpos esqueléticos de pasar tantos días sin comer y ahí se nos capturaba otra vez.

Diez y seis años van a cumplir este 29 de Noviembre de la masacre de La Cayetana. Estos años de vivir como desplazados han sido de mucho dolor, de ver a nuestros hijos morir de hambre y enfermos y sin un cinco. Por eso estamos determinados a repoblar nuestros lugares queridos y reconstruir nuestras casitas y hacer producir las tierras. Como dice el profeta Amos en la Biblia "que regresemos y que nunca mas se nos destruya, y que podamos comer de nuestros cultivos."

Por eso le pedimos a nuestras hermanas y hermanos que nos ayuden en esta repoblación de San Vicente. Con su ayuda económica vamos a parar las casas y los cultivos, con su apoyo moral y acompañamiento nos vamos a fortalecer y proteger de cualquier ataque. Ayudennos a darles un futuro mejor a nuestros hijos, sentimos que es una responsabilidad que estos cipotes estudien y aprendan a producir la tierra.